

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

ANO III

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, VIERNES 20 DE MAYO DE 1904

NÚMERO 594

Manuel Collado
Manuel Alvarado h.
PASANTES DE ABOGADO.

Ofrecen defender gratuitamente á las personas pobres.
DESPACHO: de 12 m. á 4 p. m. Calle 22 Sur, frente á doña Juana v. de Echeverría. Set. 4.

El Noticiero

DIRECTOR. **Leonidas Briceno**
REDACTORES, **Leonidas Briceno, Segundo Ispizúa, Modesto Martínez**
OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN, 25 varas al Este de la Oficina Telefónica. Avenida 5ª, Oeste
Teléfono N.º 26
APARTADO 109

Oficial

Decreto aprobatorio del Congreso del emitido por la Comisión Permanente que autoriza á la Municipalidad de Desamparados para contratar un empréstito de ₡ 5,000, destinada dicha suma á la reedificación de la casa que ocupan las oficinas municipales y la Jefatura Política.
—Se conmuta en arresto temporal en la cárcel de esta ciudad la pena que le fué impuesta al reo Mercedes Hidalgo Chaves, del presidio de San Lucas.
—Se rebaja la décima parte de la pena de presidio á que fué condenado el reo Raquel Salas, por el delito de lesiones.

De Cartago

17 de mayo.—Merece elogio nuestro simpático y atento agente del Ferrocarril, señor don Antonio Zanetti por su conducta en general y por lo que á la mayoría interesa, avisando siempre en la pizarra respectiva el tiempo de llegada de los trenes que se retrasan.
—La policía no cumple debidamente con la obligación que tiene de impedir accidentes posibles en personas que suben y bajan de los trenes cuando ya están en marcha. Algunos policiales son los primeros en dar el mal ejemplo. Corresponsal X.

De San Francisco de Cartago

ABAJO LA CARETA

Aunque los párrafos de mi artículo anterior, no envolvían nada de audacia ni de pasión como erróneamente ha dicho el célebre "Imparcial", con todo, ya me imaginaba que alguien saldría á la palestra por la sencilla razón de no revistír ellos, el mismo carácter del artículo que vió la luz pública en el número 444 de "La Justicia Social", en el cual se hizo derroche de incienso á diestra y siniestra y de maugera inmerecida, como puedo probar á Ud.

Muy mal entendido está mi contradictor ó poseído del verdadero espíritu de malicia, al afirmar que yo he hecho creer que los señores Moya son los únicos que impulsan la construcción del templo. No señor, lea y entienda bien, pues he dicho que "á ellos se les debe en gran parte el trabajo habido", es decir, como activos y constantes miembros de la Junta.

No ha estado en mi ánimo señor, querer atraerles á los señores mencionados la mala voluntad del vecindario como lo ha pretendido cierto círculo del que quizá tendrá parte Ud., y cuyos esfuerzos han sido infructuosos, toda vez que ellos gozan de generales simpatías y de la confianza de todo el barrio. ¿Qué dice de esto?

Para creer que el interesado "Imparcial" es tal como se tilda, es necesario que ponga abajo la careta estampando su firma al pie de lo que escribe. De lo contrario, proseguiremos creyendo que todos los conceptos de su artículo no son sino vivas emanaciones de la más completa parcialidad.—X. X.—13 de mayo.

De Poás

Mayo 16.—Hoy se encuentra de luto la mayor parte de nuestra sociedad con la muerte del que fué Joaquín Chaves (Q. D. D. G.). Reciba su familia mi más sentido pésame. Según decires deja el finado en metálico amarillo de 10 á 15 mil colones.

—Nuestro querido cura el Presbítero Alejandro Porras, hace días se encuentra un poco mal de salud. Que mejore pronto son mis deseos y los de todo el pueblo que mira en él á un verdadero apóstol de Cristo.

—La autoridad debiera tomar cartas en el asunto y retirar de la vecindad de las escuelas á unas mujeres de la vida alegre que viven muy cerca de esos planteles.

—También llamo la atención de la autoridad: 1º para que mande abrir los desagües y se compongan unos pasos que hay en muy mal estado y 2º para que se interese en que se establezca el alumbrado público que mucha falta hace y da mal tono de una villa como ésta.—Corresponsal.

"Vida y Verdad"

La obra que cree haber emprendido "Vida y Verdad," no es una obra regeneradora. Esta colosal empresa no ha de ser abrazada

ni llevada á cabo por cerebros jóvenes apasionados. Bien está que la juventud observe los males y vicios de una sociedad y trate, dejando á un lado todo apasionamiento, de corregirlos, en la esperanza de realizar así, una obra provechosa; pero es el caso, que el camino que sigue la indicada revista es digno de toda protesta desfavorable, desde luego que á la par de la crítica incipiente está el apasionamiento desbordado por la poca experiencia. Basta leer unas pocas páginas para comprender lo antes dicho. Artículos de poco fondo, salpicados de blasfemias y ocultos bajo un pseudónimo, acusan insuficiencia de talento, poca cultura y la timidez propia de los hombres faltos de valor que se ocultan al atacar, para no recibir ante la sociedad, las protestas de indignación y desprecio.

El problema que tratan de resolver los redactores de "Vida y Verdad," es muy sencillo. La fama puede obtenerse por muchos medios. El hombre de méritos reconocidos, se hace famoso, como también el criminal que ha ensangrentado con sus garras de acero mil y mil víctimas; pero es claro reconocer que la primera difiere mucho de la segunda. ¡Oh jóvenes que empezáis á dar vuestros primeros pasos, cómo os enloquecen las ideas y el apasionamiento, cómo estáis demostrando que hay que emprender una cruzada de regeneración!.....
—GABRIEL DE MEDINA

Notas de Heredia

18 de mayo.—Himeneo sigue haciendo de las suyas en nuestra bella ciudad. Un amigo nuestro nos dió la siguiente lista de caballeros y señoritas que celebrarán bodas este año y que desean acabar con las preocupaciones del año bisesto. Con perdón de los reservados le damos publicidad.

El caballero don G. G. con la señorita H. S.; B. P. con G. S.; S. G. con E. S.; M. A. C. con C. G.; A. L. con J. Z.; R. Z. S. con M. S.; C. Ch. con H. Z.; O. M. con D. R.; A. M. con J. F.; J. B. B. con E. F. O.; T. U. con D. Ch.; J. C. B. con M. C.; J. P. con A. R.; J. M. Z. con A. C.; D. S. con C. G.; A. Ch. con H. O.; J. M. R. con S. G.; M. G. con M. L. S.; M. W. S. con L. P.; A. U. con T. P.; E. O. con A. S. V.; E. V. con J. M. S.; B. B. con E. G.; R. F. con L. S.; E. R. con C. F.; J. R. G. con A. R.; C. G. con S. U.; N. R. con N. M.; C. M. con C. U.; P. G. con L. R.; M. G. con M. R. Z.; R. M. con E. B.; J. K. con C. Z.; G. Z. con A. Q.; E. C. con H. M.; V. Z. con D. Ch.; A. M. con J. Ch.; J. V. T. con E. F. T.; J. R. O. con H. L.; J. M. G. con E. V.; M. T. con M. A. F.; C. S. con G. P.; C. S. con M. L. P.; J. B. con S. M.; E. M. con L. M.; D. M. con J. T.; C. M. con J. Z.; G. B. con A. L.; L. C. con N. A.; F. P. con A. M.; E. C. con A. G.; A. A. con E. G.; A. O. con O. M.

—Ha llegado al Colegio de San Agustín el Gabinete de Física que obsequió el Gobierno.

—A Estados Unidos irán el mes entrante don Ricardo Morales y el Doctor don Crisanto Badilla, en viaje de recreo.

—Se piensa construir un nuevo Hospital en esta ciudad.

—Suplicamos al amigo Tavito nos diga en qué ha parado la construcción del kiosco.

—El Director de nuestra banda militar luce elegantemente por nuestras calles su uniforme dando aspecto de un verdadero jefe.—Corresponsal.

Sesión Municipal

Importantes acuerdos

Antenoche celebró sesión la Municipalidad de San José, bajo la presidencia del doctor don Carlos Durán.

—Con vista del informe favorable de la comisión nombrada para dictaminar en el contrato celebrado entre el Gobernador y los señores Felipe J. Alvarado y John M. Keith relativo á la compra de unos terrenos de propiedad del Municipio, en la zona del Reventazón, se dispuso aprobarlo en todas sus partes.

—El Procurador Síndico, don Manuel Antonio Quirós, presentó un proyecto adicional al de construcciones urbanas. Se nombró una comisión compuesta de los señores Alpizar y Fernández para que lo estudien é informen.

—La señora Isaura Acosta de Salazar reclama al Municipio la suma de ₡ 300.00 por daños y perjuicios sufridos en una su propiedad, con motivo de la nivelación de la calle donde está colocada. De acuerdo con el informe desfavorable del ingeniero municipal y del maestro de Obras, se resolvió denegarla.

—El Inspector de Rentas Municipales don José María Callejas, pide aumento de sueldo por no estar en correspondencia el que actualmente tiene fijado con la cantidad de trabajo y responsabilidad de su puesto. El regidor Soto indicó que informara sobre el particular el Procurador Síndico. Este manifestó que para asuntos de poca significación si se le pedía informe; pero que, para negociaciones de gran monta, como la de la compra del terreno para los baños públicos, no sólo no se le pidió dictamen, sino que ni siquiera se le puso en su conocimiento. El Presidente observó que, por otra parte, el presupuesto y planta de empleados estaban ya fijados y aprobados por el Poder Ejecutivo, como es de ley, y que el Municipio no podía alterar-

Tropicales y extenuantes

De todas las bebidas higiénicas, la cerveza es la única que constituye un ALIMENTO COMPLETO. En tanto que el vino y la cidra se componen casi exclusivamente de alcohol, materias carbonáceas y sales inútiles para la alimentación, la cerveza contiene notables proporciones de materias nitrogenadas y fosfato de potasio, sustancias que desempeñan papel muy importante en la nutrición.

Esto explica el gran consumo que en los países del Norte se hace de la buena cerveza y demuestra la ventaja de tomar en estos climas tropicales y extenuantes, la cerveza de Guadalupe, bebida nutritiva de gran fuerza, reconocida al igual sino superior á las mejores cervezas importadas.

Botica Oriental
Teléfono 722

Guadalupe
Teléfono 821

EL ALMACÉN

"LA ALHAMBRA"

ha recibido un completo surtido de géneros escogidos personalmente en Europa y Estados Unidos, por un experto comprador de la casa. El surtido de abarrotes de este almacén ya se sabe que es inmenso. Pulpero ó tendero que mire por sus intereses debe visitar "LA ALHAMBRA" antes de hacer sus compras en otra parte.

E. PAGÉS Y C^{ía},
(antes Pagés hermanos sucesores).

FERROCARRIL DE COSTA RICA

SERVICIO DE ENCOMIENDAS Y EQUIPAJES



Se avisa al público que ésta Compañía ha establecido una agencia en el Depósito de Materiales, junto al Banco de Costa Rica, para el despacho y entrega de encomiendas. Se cobrará una suma adicional de veinte céntimos por cada encomienda

que despache ó entregue por esa agencia, haciendo caso omiso del peso.

Equipaje de ó para Limón serán también recibidos al mismo precio. Pueden hacerse arreglos para la entrega de encomiendas ó equipajes á domicilio en la misma agencia.—R. E. BRUNGER. ADMINISTRADOR.—San José 30 de abril de 1904.—10v. alt.

MANUEL ROMERO ESCOBAR

—AGENTE DE NEGOCIOS JUDICIALES—

Ha abierto nuevamente su oficina en Santiago de Puriscal.

Marzo 17 de 1904. 1m.

los. Se acordó, con vista de esto, aplazar su resolución y tomar en cuenta la solicitud cuando se formule el presupuesto del año entrante.

—Se leyó un memorial de varios vecinos de San Juan en que piden la remoción de los actuales miembros de la Junta Escolar de ese barrio. Se dispuso que el Gobernador levantara una información respecto de los cargos que formulan los petentes contra dichos miembros, para resolver lo conducente.

—El licenciado don Alejandro Alvarado h., en atenta nota, da las gracias á la Municipalidad por el nombramiento que en él hizo para Procurador Municipal, en reemplazo del licenciado don Vidal Quirós, quien renunció ese cargo.

—Se resolvió favorablemente en la solicitud de la Junta de Educación y algunos vecinos de Curridabat en la que piden un empréstito de ₡ 3,500 del fondo común de ese barrio, para dedicar dicha suma á la terminación del edificio escolar en construcción.

—Se autorizó al Gobernador para la venta de una faja de terreno á don José Traube en ₡ 600 de propiedad del Municipio, situada al lado Norte del río Torres, y para la compra á la casa de Tournon y C^a de otra faja de terreno al Este de los lavaderos públicos, en la suma de ₡ 3,500, pagaderos en mensualidades de ₡ 100. Dicho terreno se destinará al servicio de los mismos lavaderos.

Guerra ruso-japonesa

Essen, 18.—La guerra ruso japonesa es causa de la gran actividad en la fábrica de cañones y material para la construcción de naves. Se cree que Rusia es la causante de esta actividad.

Seúl, 18.—Después de la batalla del Yalú, los japoneses han enterrado más de mil doscientos cadáveres rusos y la obra no ha concluido aún. Al mismo tiempo, continúan llegando á los hospitales japoneses enfermos y heridos rusos los cuales son tratados con la mayor consideración.

San Petersburgo, 15.—De Liao Yang se ha recibido un despacho diciendo que la tropa rusa se halla en magnífica condición y alegre con la esperanza de tener pronta oportunidad de vengar las derrotas sufridas en el Yalú. Por la noche los soldados pasan el tiempo cantando y escuchando las bandas militares. Los refuerzos están llegando constantemente. Durante el día la tropa se ocupa en la construcción de reductos y trincheras. Todo indica que el comandante en jefe ha resuelto hacer terca resistencia al avance del enemigo. Sería un chasco para todos si se confirmara el rumor de que Kuropatkin ha recibido orden de retirarse. Los kaunghouse ó sean bandidos manchú, que han sido capturados confiesan que están á sueldo de los japoneses. Estos merodeadores constituyen un azote terrible para los rusos. En el silencio de la noche matan sigilosamente á los centinelas y se presentan y desaparecen con la rapidez del rayo. Aquí no hacen de ilusiones con respecto á la gravedad de la situación, pues es bien sabido que Rusia está luchando en Extremo Oriente no sólo por su prestigio sino también por el rango que ocupa entre las naciones del mundo. Es preciso triunfar cueste lo que cueste. Dicen los rusos que no fueron los japoneses sino ellos los que destruyeron el ferrocarril entre Puerto Adams y Vantzualin, que abarca una distancia de cincuenta kilómetros. También fué destruida una parte allende Inkow, después de haber retirado los cañones y una parte de las provisiones y de haber pegado fuego á lo que quedaba. El almirante Oukhtomskig informa que se están secando los principales canales que conducen á Puerto Arturo. De esto se deduce que no hay entrada á pesar de la enfática negativa. Los japoneses avanzan hacia el norte á razón de cinco millas por día. Están tropezando con innumerables dificultades para el transporte de la artillería que es más abundante. Anuncia el órgano militar ruso Invadide que los bundibus, excitados por emisarios japoneses están causando muchas molestias en el flanco derecho de nuestro ejército. Es preciso que se adopten medidas enérgicas contra estos merodeadores porque es evidente que sus movimientos han sido arreglados por nuestros adversarios, lo que demuestra que el Japón comprende muy bien lo de "el fin justifica los medios."

Londres, 18.—Avisa el corresponsal del "Daily Telegraph, en New Chawo, bajo fecha 17 que el día anterior los japoneses presentaron á la altura de Kinchio, lugar situado á 20 millas al SO. de New Chwng' con una gran flota de transportes y navíos de guerra. Estos dieron principio á un tremendo bombardeo de las baterías de tierra, cubriendo así el desembarque de la tropa. A las 4 p. ya no contestaron las baterías más y éstos se retiraron con dirección á Jaschichao. El día de hoy los japoneses están avanzando á marcha forzada con el palpable objeto de flanquear Jaschichao y New Chwang.

San Petersburgo, 18.—Se anunció anoche que el general Zuesalitch ha sido retirado del mando de la 2^a división del ejército siberiano y en su lugar se ha nombrado al general conde Kelles, ex gobernador de Ekaterinosla. Como prueba de que Kuropatkin no tuvo jamás intención de impedir el avance hacia el Norte de los japoneses se cita lo que dice un ingeniero civil que acaba de llegar de lejano oriente. Dicese que cuando conversó con el comandante en jefe en Febrero, este le manifestó que necesitaba que se le construyera otro ferrocarril desde el cuartel general del ejército de la Manchuria, hasta la Siberia á fin de permitir á éste retirarse y después avanzar de nuevo. Kuropatkin

lo manifestó que esperaba avanzar á fines de Junio, pero si á caso las lluvias no le permitían, entonces á fines de Agosto. El ingeniero le aconsejó que mejor sería andar deliberadamente y hacer previamente un estudio del terreno, á este le respondió el comandante en jefe. Construya inmediatamente, no hay lugar para hacer estudios de otro modo, todo el territorio estará en manos del enemigo.

Roma, 18.—Según avisa un telegrama de Tokio, han llegado cerca de Mukden, dos divisiones japonesas con el objeto de cortar la retirada hacia al N. de las fuerzas de Kuropatkin.

Paris, 18.—El corresponsal de "Le Journal", avisa que están para suceder importantes acontecimientos. Las avanzadas de ambos ejércitos están en contacto en la zona al N. E. de Teng Wang Cheng y al S. E. de Liao Chan. Se calcula que el ejército japonés que avanza á Liao Chang, se compone de diez mil hombres. Corre con persistencia el rumor de que otro cuerpo de ejército japonés ejecuta un movimiento flanqueado, dirigido contra un punto entre Liao Yang y Mukden. Según los últimos informes recibidos, no hay menos de 160.000 japoneses en la Manchuria.

Tientsing, 18.—Avisa el agente de Londres en New Chwang, que la división japonesa que se desembarcó en Kaichon, el 16, marcha hacia New Chwang, cuya plaza está casi evacuada por los rusos. Los japoneses esperan llegar dentro de poco. Todo está quieto en New Chwang.

Londres, 18.—No se ha recibido ningún otro telegrama que arroje luz sobre la llegada de los japoneses al N. O. de Mukden, ó por cuál vía llegaron á dicho punto. Ocultan también los japoneses sus movimientos, que sólo se les pueden adivinar de los vagos despachos oficiales rusos. El corresponsal del Standard en Tientsin avisa que Kuropatkin partió con dirección á Harbin. Alexieff permanece aun en Liao Yang, con 20 mil hombres. La prensa londinense discute la cuestión de si Kuropatkin ha logrado averiguar si los japoneses están amenazando su retaguardia cerca de la línea que conduce á Mukden y si ha podido dar principio á la retirada ó se halla resuelto á pelear. De cualquier modo que sea se cree que de un día á otro podrá verificarse una gran batalla porque en la zona indicada son tan grandes las dificultades que presenta el transporte, que se cree imposible una rápida retirada de las fuerzas de Kuropatkin. El corresponsal del Standard en Odessa confirma las anteriores noticias de que las fuerzas que posee Kuropatkin para la pendiente batalla no pasan de 100,000 hombres.

Congreso Constitucional

Sesión del 19 de mayo

Se despacharon varios decretos aprobados por la Comisión Permanente.

Se recibió el juramento del diputado suplente por Alajuela don Leocio Martínez.

FERROCARRIL AL PACÍFICO

Se trató extensamente del proyecto del diputado Tobías Zúñiga Montúfar, para que sea Puntarenas el punto terminal del Ferrocarril al Pacífico.

Hubo larga discusión y se aprobó por unanimidad el dictamen de la Comisión de Fomento para que sea Puntarenas el punto terminal del Ferrocarril al Pacífico.

Mañana daremos extensa información acerca de los debates habidos.

Terminó la sesión á las 4-30 p. m.

NOTA.—El diputado Castro Q. nos ha manifestado lo siguiente: "En la crónica de la sesión del Congreso de ayer se dice que yo expuse que las razones en que la comisión se apoyaba para impugnar el proyecto del diputado Camacho, las encontraba poderosas, lo cual no es cierto. Lo que yo sostuve, y que repito, fué que dictamen de la comisión tenía valor únicamente por las firmas de los que lo suscribían; pero de ninguna manera por sus argumentos, los cuales objeté largamente". Agradecemos al diputado Castro Q. las observaciones anteriores y crea que por nuestra parte no ha habido torcido empeño al terjiversar sus aseveraciones.

La verdad

El autor del artículo sobre el General Fernández, publicado en nuestro número de ayer, es un admirador del Ge-

neral Guardia, cuya memoria guarda con el mayor cariño y al cual cree que no se le ha hecho todavía la justicia que merece. Por lo tanto, ha oído con gran pesar que algunas personas han interpretado mal los conceptos de su artículo que se refieren al estado de desorganización en que se encontró el país después de su muerte, cosa de que él no podía ser responsable de ninguna manera.

Conste, pues, así.

"La República" y "Vida y Verdad"

"La República" trata, con diplomacias sutiles, de divorciarse de la revista "Vida y Verdad". Pero ya es tarde, el público sensato ha tomado nota del maridaje y esto nos basta.

Por lo demás, creemos que todo es preferible, inclusive la vagancia, á tomar por oficio la malignidad.

La Unión Católica SU REORGANIZACIÓN

Reunión de sus miembros

Antenoche en la oficina del licenciado don Carlos M. Jiménez se reunieron algunos miembros principales del partido católico, con el objeto de tratar de la reorganización de su partido y tomar algunos acuerdos al respecto. La reunión duró como dos horas y entre lo resuelto hemos podido informarnos lo siguiente: el partido se denominará "Parti o Conservador;" se fundará un periódico que será órgano del partido y que estará bajo la dirección de don Clodomiro Picado; para la edición de este diario se empleará la imprenta que fué de "La Justicia Social;" se nombraron diferentes comisiones para trabajar en pro del partido y para que traten de la organización de Directivas en las capitales de las provincias.

La Directiva Central quedó constituida así: Presidente, don Clodomiro Picado; Vicepresidente, don Carlos M. Jiménez; Secretario don Matías Trejos; Vocales, don Eloy Truque, don Rafael Meza, doctor don Rafael Calderón Muñoz, don Adalberto Herrera y don Salomón Escalante. Procuraremos tener al tanto á nuestros lectores de los movimientos de este bando católico.

El asunto del día

Por tratarse de una cuestión palpitante y de la que toda nuestra sociedad está pendiente, reproducimos lo que aparece enseguida tomado de "La Prensa Libre" de anoche:

MI NOMBRE

Por diferentes conductos llegó á mi conocimiento que se llevaría á los Tribunales la acusación del artículo "Dos estatuas" publicado en "Vida y Verdad". En consecuencia se dió orden al señor Greñas de que guardase el nombre para todo aquel que no fuese la autoridad competente. Mas cuando supe que se trataba de una cuestión de índole no judicial, hice autorizar al mismo caballero para que diese mi nombre, mientras llegaba el día de hoy para hacer la manifestación pública.

Asumo la responsabilidad de mis palabras, declarando hidalgamente que jamás pretendí injuriar á nadie, sino emitir un juicio histórico. Si con él se injurian determinadas personas de la familia, retiro las palabras que se hayan podido considerar injuriosas, para dejar en pie el juicio histórico que fué mi objeto. Esto me piden mis sentimientos de caballero.

Aun cuando se me anuncian no creo en los asaltos, á mano armada. Eso nada reparará, ni hará honor á la memoria del general Fernández, en cuyo nombre se me asaltaría.—ROBERTO BRENES MESÉN.—19. V. 1904.

AVISOS DEL DIA

CASA NUEVA

Se alquila una muy bonita y muy cómoda, situada á 50 varas de la iglesia de San Francisco (Sabana.) Del tranvía distará unas 30 varas. Cañerías, árboles frutales etc. etc. Precio al alcance de todo el mundo.

Entenderse en el Hotel Internacional con José Sacripanti. 5 v. 19 de mayo.

PODER

En esta fecha hemos conferido nuestro Poder Judicial al señor

Pasante de Abogado don Tobías Gutiérrez Valverde.

Lo que ponemos en conocimiento de nuestros deudores para que se entiendan personalmente con dicho señor.

Cavallini & Viviani. Mayo 20.

AVISOS ANTERIORES

A NUESTROS SUSCRITORES

Las únicas personas que pueden cobrar cuentas de esta Empresa, son nuestros agentes, los señores don Guillermo Tristán y don Rogelio Bonilla.

Desautorizamos cualquier otro cobro y ponemos en conocimiento de nuestros suscritores que si nos han presentado en esta oficina algunos recibos falsificados,

LA EMPRESA POR ₡ 150-00

vendo el cobro que perteneció á Mr. Camment. José C. Zeledón. Botica Francesa. 10 v.

UNA CASA

Se alquila la magnífica casa de alto que perteneció á don José Antonio Lara, en el Barrio de Anaco. Tiene toda clase de comodidades para una familia numerosa, jardín, gran solar y puerta cochera. Entenderse con Max. Bustamante 3 de abril.

BUENA OPORTUNIDAD

Por tener que ausentarme del país vengo á vender la "La Bola Blanca" situada en el mejor punto de Curridabat. Jean Petit. Mayo 14. 3 v.

GRATIFICACION

He perdido en el trayecto de Heredia á esta ciudad, un paquete envuelto en una servilleta blanca que contiene papeles importantes solo para mí, como escrituras, recibos etc., etc.

Daré una gratificación de 25 colones á quien me lo presente. San José, 14 de mayo de 1904. Jaime G. Bennet. 6 v.

AVISO

Mientras dure mi ausencia de la República queda encargado de mis asuntos don Miguel Obregón L. y con poder generalísimo el licenciado don Francisco Aguilar B. San José 17 de mayo de 1904. Luis Matamoros

FINCA "POPAYAN"

Situada en la Estación de "Las Pavas", de Limón.

Su dueño, por tener que ausentarse del país se ha autorizado para venderla. Consta de 80 manzanas de terreno. Hay 15 000 matas de piña con cosecha está próxima, doce manzanas de café de azúcar con un magnífico trapiche, siete ó ocho de café y el resto de potrero y montaña. Tiene una gran casa de habitación, casa para peones, etc.

Se vende muy barata. Condiciones favorables para el pago. Mayo 19.—Eloy Truque. 20 v. alt.

DESTACE DE GANADO SHORTHORN

Se avisa al público que el viernes próximo á la 1 p. m. se destazará el ESTILO EUROPEO, en el Rastro Nuevo, un novillo del afamado ganado Shorthorn, que pertenecía á don Alberto González S. La carne se expendrá el sábado en la acreditada Salchichería Francesa ó Italiana de Victoria Bertolini. No olvidarse, pues, de pasar el sábado á este establecimiento á proveerse de magnífica carne. Abril 19. 3 v.

SE VENDE

en Matina un terreno constante de 433 hectáreas propio para bananos, cacao, hule, etc., etc., á orillas del Ferrocarril. Entenderse con los señores Felipe J. Alvarado & C^a en San José.—Limón, 20 de Marzo de 1904. 10 v. alt.

DINERO BARATO

Tengo encargo de colocar ₡ 3,000-00 al 8 por ciento anual, con dos años de plazo y buena hipoteca. Se me encontrará diariamente en la oficina de don Gregorio Martínez. 4 v. mayo 12 de 1904. Elías Loiza

NEGOCIO REDONDO

Se venden propiedades en la ciudad de Limón, en los lotes 6 de la manzana 34, 4 de la 48, 3 y 4 de la 49, 1 de la 51, 4 de la 52 y 4 de la 58. Estas propiedades producen ₡ 472 mensuales, pero siendo diéndo las como es debido, pueden producir ₡ 500. Casi todos los lotes tienen terreno disponible para hacer nuevas construcciones. Se vende el total de las propiedades ó por partes.

Para más informes entenderse con José M. FERNÁNDEZ M. en San José, calle 25 Norte, N.º 10 (Apartado 527) ó con RAMÓN GONZÁLEZ, en Limón, Mayo 7. 1 mes.

PODER

Durante mi ausencia del país queda encargado de mis asuntos particulares con poder generalísimo el señor don Cipriano Herrero Feral. Cito González Viquez. 4 v. Mayo 17.

BUENA OPORTUNIDAD

Venta de una casa. ¿Desea Ud. ser dueño de su casa? No hay duda que sí. Tengo en venta en esta ciudad una casa con grandes facilidades para el pago. La que está al frente de la que habitó el Dr. don Juan J. Ulloa, ha costado con reparaciones de ₡ 15,000-00, la daré por ₡ 10,000-00 á pagar ₡ 1,000-00 al contado y ₡ 500-00 cada seis meses con el 10 por ciento anual. Esta casa acaba de ser refinada por completo. En la oficina de Jaime G. Bennett se darán informes al que los solicite. 1 mes. abril 22.

DE TRES RIOS

Sabemos que en esa población fué donde mejor precio obtuvo el café este año; los que quieran obtener almacigo de café de esa villa, pueden conseguirlo de primera clase, de uno y de dos años, don Pedro J. Mora Ureña. También tiene para la venta 500 árboles de el afamado café de Maragofi, á precios moderados. Mayo 15. 4 v.

DEL COLEGIO DE SEÑORITAS

esquina Sureste, 50 varas al Sur se vende una casa aducada para una familia regular. Hay una fuente de agua mineral, instalación eléctrica y mucho fondo. Informarán en esta oficina. Mayo 15. 10 v. alt.

CALDERA

En el taller de Muller se vende una caldera de cobre de 250 litros de capacidad. San José Mayo 14 de 1904. 3 v.

MOVIMIENTO DIARIO

Vistas para hoy

Sala Primera.—Juan Varela contra Juan Carvajal, 1 p. m.

Sala Segunda.—Yuvani Dódero Bernardini, depósito de aguardiente clandestino, 1 p. m.

Juan Rafael Sancho y otro, abigeato 2 p. m.

Casación.—Procopio Gamboa contra Jesús Monge Trejos, civil, 1 p. m.

Amadeo Oreumun Ch y otros, criminal, 3 p. m.

Cárcel

Día 19.—Entró: Cristophor Maffiah, por depósito de aguardiente clandestino.

Movimiento marítimo

Limón, 19.—Hoy á las 10 a. m. fondo el vapor inglés "Matina" procedente de Manchester. Sin pasajeros.

Defunciones

Día 19.—Sin nombre Araya, nació muerto, hijo de Ramona Araya, distrito de la Merced.

Rafaela Rodríguez Mora de Cordero, 27 años, hija de Diego Rodríguez y Josefa Mora, distrito del Hospital.

Hoteler

Día 19.—Imperial.—Entraron: Henry Howden y Jesús Acosta.

Internacional.—No hubo.

Bautizos

Día 19.—Parroquia del Carmen: No hubo.

Parroquia de la Merced: Se niegan á dar movimiento.

CRONICA

Antes

de comprar en otra parte artículos de novedad para regalos, pasen á la Exposición Permanente, en donde encontrarán espejos de Venecia artísticos, arañas de vidrio para luz eléctrica, muebles venecianos, etc., etc. Por encargo se hacen muebles en cualquier estilo y forma. En la Exposición Permanente de Francisco Tenca.

Medicatura del pueblo

El señor Presidente de la Facultad de Medicina recibió del Ministro de Policía la siguiente nota: "El doctor don José Ramón Gallegos, ha presentado su renuncia del cargo de Médico del Pueblo del circuito 4º de la provincia de Alajuela (San Mateo) y le ha sido aceptada por acuerdo de esta fecha. Agradecería mucho á esta Facultad se sirviera recomendarle á un facultativo que desearé hacerse cargo de aquella medicatura. Soy de Ud. muy atto. y s. servidor, José Astúa Aguilar".

En vista de esta nota la Facultad acordó en su última sesión comisionar al Presidente don Pánfilo J. Valverde para que se sirva indicar el facultativo á que refiere la comunicación anterior.

Diplomas

El doctor don Juan Ignacio Toledo manifestó á la Facultad de Medicina que no sólo es médico de la Facultad de Guatemala sino también de la de París, y al efecto presentó los diplomas expedidos en su favor. Se acordó consignarlo así en el libro respectivo.

Multas

Al señor Constant Dubois le fué impuesta por el Jefe de la Policía de Higiene una multa de ₡ 5 por negarse á cumplir una orden relativa al servicio.

Páginas Ilustradas

El último número de esta publicación trae material literario de mérito y buenos grabados.

Fiebre amarilla en Sn. Mateo

Hace varios días el señor Ministro de Gobernación recibió del Médico del Pueblo el siguiente telegrama que ha sido puesto en conocimiento de la Facultad de Medicina: "Ayer fué sepultado, con las prescripciones anticépticas del caso, un extranjero de nombre desconocido, venido hace tres días de Limón según informan, quien sospecho murió de fiebre amarilla. Ordené desinfectar la casa donde murió y la carreta en que fué traído de Jesús María, lugar donde falleció".

Fumigación

Ayer la Policía de Higiene se alistaba para proceder á la fumigación de la casa que habitó don Remigio Pinto, por el Paso de la Vaca, y donde en días pasados hubo un caso de difteria.

Glacé

y transferophanic para vidros, varios dibujos escogidos, arte moderno. Papel de tapiz. Peruvian de lino con dibujos. Reglas doradas vari osanchos, todas modernas. Cordones dorados. En la Exposición Permanente de Francisco Tenca.

Sociedad Costarricense

de Seguros de Vida

En la sesión de antenoche la Sociedad Costarricense de Seguros de Vida admitió como socios á las siguientes personas: Leonidas Siles, Federico Tristán, Antolín Meza, Jacoba Hernández, Felipe Solano, Pacífica Alpizar v. de Gómez, Juan Rafael Jiménez, Jesús Pacheco Cabezas, Pedro García Villamil, Sara Guier Freses de Jiménez, Ismael Zeledón, Francisco Salazar Guardia, José Siles Salazar, Prudencio Odio Giró, Eduarda Sánchez de Siles y Catalina Rucavado de González.

Además se acordó en la misma sesión fijar el término de veinte días contados desde el 20 del corriente mes para el cobro de la defunción del socio Menardo Calvo que cotiza con un colón.

Lecitina Lemitre

Es de la yema de huevo que se extrae la Lecitina Lemitre que ha sido objeto de varias comunicaciones á la Academia de Medicina de París. Ella representa el último progreso de la ciencia en la medicación fosforada orgánica la única asimilable.

Favorece los cambios nutritivos, aumenta el apetito y hace crecer el peso del cuerpo, combate la anemia fijando los glóbulos rojos de la sangre, ejerce sobre el sistema nervioso una acción tónica y regulatriz. Encuéntrase en todas las Farmacias acreditadas y las Droguerías.

Robo

Un sirviente de la casa de don Ramón Alvarado, se alzó llevándose ₡ 20.00 en billetes y un reloj de plata. El señor Alvarado ha puesto el hecho en conocimiento de la autoridad.

Percance

A un carretonero de apellido Jiménez, que cargaba en su carretón unos bultos de mercaderías de una casa de comercio le ocurrió un serio percance. Al cargar uno de los bultos se vino encima uno de los que ya había colocado y le lesionó fuertemente en la cabeza, derribándolo al suelo. Algunos compañeros de oficio le prestaron auxilio y lo llevaron á su casa.

Pleito

A paraguazos lo hubo ayer en la esquina Sureste del Teatro Nacional, entre dos jóvenes de sociedad. Ambos fueron llevados al cuartel.

Acusación

El licenciado don Pablo M. Rodríguez, Juez de 1ª Instancia de Puntarenas, ha presentado acusación contra "El Pacífico," por el insolente artículo que aparece en su contra en el penúltimo número de esa publicación.

Correos

Hoy á las 8 a. m. se despacharán paquetes postales para Francia.

—A las 7.35 a. m. del sábado próximo se cerrarán las valijas del correo para las Antillas, Panamá y América del Sur, vía Colón.

Decoración

de cemento, ladrillo mosaico fino y corriente desde ₡ 6 hasta ₡ 12 por metro cuadrado, ladrillo esmaltado para baños octagonal y cuadrado. En la Exposición Permanente de Francisco Tenca.

Contrabando

El Resguardo de Hacienda de Limón aprehendió antier en Las Juntas un depósito de aguardiente clandestino en el establecimiento del jamaicano Christopher Maffiah.

Digna actitud

El doctor don José María Soto en vista de que del Liceo de Costa Rica han salido artículos hirientes para nuestra sociedad, á la vez que injuriosos para la memoria de personalidades honorables, se presentó ayer en ese centro de enseñanza, y manifestó que no deseaba que uno de sus hijos que se educaban en ese establecimiento continuara allí por un momento más recibiendo su instrucción. Sabemos de varios padres de familia que están dispuestos á asumir igual actitud.

Cosas veredes..... Se nos asegura que anteayer el señor ministro de Instrucción Pública se presentó en el Liceo de Costa Rica é interrogó á cada uno de los profesores acerca de si eran ellos los autores ó si patrocinaban los escritos que aparecen en "Vida y Verdad"; y todos protestaron no tener absolutamente participación de ningún género en la publicación de la tan decantada revista. El señor García Monge, fué el único que observó que deseaba hablar sobre el particular con el señor Ministro, en mejor oportunidad.

Mandador

El Jefe de la Higiene, doctor Toledo, ha encargado á don Emilio Ulloa del aseo y limpia de las calles de la población, con el carácter de mandador.

Nota

El Gobernador ha pasado al Administrador del Tranvía una nota observándole, para su inmediato arreglo, el

mal estado en que se encuentran algunos carros que se hallan en servicio.

Colegio de Abogados

Antenoche no celebró sesión el Colegio de Abogados por falta de "quórum".

Pleito

En la esquina del Carmen lo hubo ayer temprano entre un hijo de Marte y un joven artesano. El disgusto se arregló con unas copas que ambos contentientes entraron á tomar á la pulpería de en frente.

Comercial

Los señores Abelardo Vásquez, Manuel González G. y Manuel Suárez han formado una sociedad mercantil que girará bajo la razón social de A. Vásquez y Cia.

Renuncia

Sabemos de fuente completamente segura que al señor don Roberto Brenes Mesén le fué pedida por el ministro de Instrucción Pública la renuncia de su puesto de profesor del Liceo de Costa Rica, con motivo de los últimos sucesos. Se nos ha asegurado también que el señor Brenes Mesén saldrá en la semana próxima del país con dirección á Chile, su patria, como él mismo ha afirmado en distintas ocasiones.

Feria

El domingo próximo se verificará una feria en una respetable casa del barrio de la Dolorosa, con el objeto de arbitrar fondos para los trabajos del templo en construcción.

Match

El "Club infantil de Polo" celebrará su primer match del año el domingo 30 del presente mes.

¿En qué quedamos?

Nos extraña la actitud asumida por "La República" respecto á la revista "Vida y Verdad", pues recordamos que el Editor de aquel diario se consideró agraviado por un artículo del número primero de esa revista y buscó abogado para que la acusara en su nombre. Más aún se extrañarían nuestros lectores, si tuviéramos espacio para reproducir los juicios críticos de "La República" á propósito del primer número de la tan decantada revista.

Se dice

que los autores de los artículos publicados en "Vida y Verdad" descubrirán sus nombres. Así lo esperamos de la hidalguía y la caballerosidad de que hacen alarde dichos señores, pues han legado el momento de que acompañen en su justo calvario á don Roberto Brenes Mesén.

Notas personales

Se asegura que en breve saldrá para Nicaragua el doctor don Nazario Toledo.

—En esta capital se halla, procedente de San Ramón, nuestro amigo don Francisco Ugalde Pérez.

—En Cartago se encuentra postrada en cama la estimable señora doña María Manuela Chacón de Vindas.

—Mejor de su enfermedad se halla el señor Jhon Suvan.

Teatro Variedades

A causa de la lluvia y de la poca demanda de localidades la Compañía Unida se vió obligada a suspender la función anunciada para anoche á beneficio del tenor, señor Argüelles.

SERVICIO DE LAC NOHE

Bochinche

Anoche á eso de las once, por el lado de La Puebla, se formó uno fenomenal. Ismael Cano (a) Paña, se presentó en casa de Vicenta Rojas, en esto salieron los hijos de dicha señora, que lo son José y Pedro Fecundo Rojas, le descargaron un garrotazo hirándole la cabeza y sujetándole entre ambos; en ese momento Vicenta Rojas le daba de golpes; esto duró como quince minutos, sin presentarse un policía. En vista de esto varios particulares intervinieron. En la esquina del establecimiento "La Gitana" se encontraba una ave pálida, hablando de lo mal que hacían de pegarle entre dos á uno, cuando de un momento á otro fué derribada al suelo por un tremendo bofetón dado por Vicenta Rojas quien la estaba escuchando. Se aglomeró un tumulto de gente, á presenciar la lucha que iba á empeñarse entre ambas mujeres cuando se presentó un policía montado, quien intervino y condujo á los bochincheros al cuartel.

COMUNICADOS

A CADA UNO LO SUYO

Don Ramón Matías Quesada, en el N° 4360 de "La Prensa Libre" de ayer—describe—con acopio de datos la obra de la cañería de esta ciudad—recién terminada y hace el elogio de los hombres que han colaborado de una manera eficaz—á la realización de tan importante progreso para Cartago.

Muy loable el proceder del señor Quesada al realizar los méritos de los que se dedican al servicio de intereses públicos—y estimular así el

desprendimiento de lo particular—para la comunidad—pero creemos que si bien el señor Quesada está bien enterado de todos los detalles "técnicos" de la obra de cañería—no lo está igual—de los esfuerzos que han prestado las distintas personas que menciona y de los méritos y gloria que pueden caberles á los iniciadores y sostenedores de la idea.

No trato aquí de disputar á nadie méritos que no tengo—ni me guía en este empeño el móvil de adulación ó enojo á nadie que no lo merezca: únicamente deseo que se haga justicia y se aprecie el mérito de todos los que—en este asunto—lo han conquistado. A cada uno lo suyo.

En mi carácter de Presidente Municipal de este cantón en el año 1902—tuve el placer de estar al tanto de todo el proceso de la obra de la nueva cañería—

El acreedor al hallazgo de la fuente de Arriás—y el iniciador de que ese manantial sirviera para brindarnos su agua cristalina—fué don Ricardo Jiménez, quien indicó á su vez las posibilidades de hacer la debida conducción de esas aguas. El actual Gobernador de Cartago don Nicolás Jiménez que ya hacia tiempo se preocupaba por dotar á esta provincia de esa riqueza—y evitar así los males de nuestras aguas del Reventado—aceptó en el acto la indicación,—y al día siguiente—acompañado del Ingeniero don Nicolás Chavarría,—se trasladó al lugar á hacer la nivelación de los terrenos para ver si era realizable el proyecto en esa forma.

El señor Chavarría informó de la posibilidad de éxito de la empresa.

Después nos fué presentado el estudio completo que por encargo del Gobernador hizo el señor Chavarría y desde ese momento el Municipio de que yo formaba parte que recibí con entusiasmo la idea—no hizo más que ayudar al Gobernador—en su empeño decidido—á la realización de tan trascendental proyecto.

La mitad del costo de la obra—que pagó el Supremo Gobierno se debe en primer término á la buena voluntad del Jefe de la Nación—solicitada al efecto por el Gobernador Jiménez, en segundo lugar á don Cleto González Víquez, Ministro de Hacienda en ese entonces y después á la colaboración eficaz del señor don Manuel de Jesús Jiménez.

Tanto la licitación del acueducto, como el contrato, y demás trabajos, han sido atendidos por el señor don Nicolás Jiménez con el mayor entusiasmo. Los municipios que á su lado funcionaron, han conyuvado con interés á llevar á feliz término la obra emprendida.

El mérito del contratista ingeniero don Nicolás Chavarría, está recompensado con el logro de todos sus propósitos.

La ciudad de Cartago al ver hoy transformadas las aguas turbias é insalubres del Reventado, por las aguas puras del manantial de Arriás, no podrá menos que recordar con cariño y gratitud á todos los que empujaron sus energías desinteresadas en el logro de esa valiosa empresa y entre ellos—debemos decirlo—merece especial puesto el señor don Nicolás Jiménez. Cartago, 19 de mayo de 1904.—JUAN BRUNES A.

Señor Constantino Albertazzi

La gran satisfacción que tengo de no conocerlo no me evita la pena de tener que contactarle á pesar de que usted no merece que se le conteste, pero con la buena intención de inducirlo á que no vuelva escribir majaderías me sacrifico á soportar lo último.

Comprendo perfectamente que usted no se explique el hecho de que un joven imberbe pueda enseñarle el modo de vivir, pero si reflexiona por un momento que el valor de los hombres no se mide por centímetros cúbicos ni lineales, como se hace con sus ladrillos y su cal, estará de acuerdo conmigo en que no es necesario tener la cara poblada de barba, ni ambicionar el rostro del mono para juzgar y clasificar los animales.

Casi, casi, creo que Ud. desea saber entre q, especie de cuadrúpedos se le puede colocar y me parece que da la preferencia á la de los perros sobre los gatos, y al fin de cuentas da á comprender que usted mismo se niega el privilegio de la razón, probando que no tiene mejor juicio que los animales de cita.

Como diantre ha firmado usted el artículo que salió en "La Patria" del 19 del corriente mes? No me lo explico, pues sé que usted es enemigo de Baco.

¡Que ha pretendido usted, mi pobre Constantino! era necesario probar su falta de sentido común escribiendo al público!

Por Dios, nadie lo cree á usted persona apta para manejar la pluma, y con lo que usted escribió van á estar temerosos los que le ordenen la construcción de un muro en línea recta que usted lo construya en línea ondulante. Pero, que necesidad había de demostrar á todo el mundo que después de tantos años de vida no ha aprendido todavía nada, pues tomándose un mes para pensar y escribir, al cabo de tan larga labor intelectual haya como fruto una candorosa tal, que el buen Piron, persona á quien usted conoce muy bien, delectaría por haber encontrado quien le refrescara e buen humor á él.

¿Está usted convencido de que no sabe lo que es popularidad y lo que es educación? Popularidad no es lo mismo que vulgaridad; educación no significa mala crianza.

Pero qué cosa importante ha pretendido enseñarnos diciéndonos que en 20 años que hace que vive en Costa Rica nunca le ha visto la cara al consúl? Cree que es forzoso, cualesquiera que sea la persona que nos represente, que necesite verlo á U. en el despacho consular? Absolutamente no. Se maravilla Ud. ó, mejor dicho, como usted mismo lo dice, no sabe, por que realmente usted no sabe nada, cómo el Gobierno no nos manda un consúl de carrera. Deje en paz al bendito Gobierno que no tiene tiempo de sobra y que se ocupará de estas cosas cuando lo crea necesario.

Señor Albertazzi: le aconsejo que se guarde su reserva; ninguno, yo en cuenta, se preocupa de ella; consulte con una persona que lo pueda compadecer más que el "señorito," y si lo escrito no le gusta vuélvalo á leer del principio al fin.—ROSSI SILVIU.

"LA CONFEDERACION"

Sociedad Canadiense de Seguros sobre la Vida

W. H. BEATTY, Presidente.

W. C. Macdonald, Actuario.

J. K. Macdonald, Gerente.

FUNDADA EN 1871— OFICINA PRINCIPAL: TORONTO, CANADA. SUCURSAL EN MÉJICO. —FUNDADA EN 1871

Capital \$ 1.000.000

RESERVA \$ 8.127.710

— SEGUROS EN VIGOR EL 1º DE ENERO DE 1903: \$ 34.609.831.00—

Sobrante \$ 651.134

Esta Sociedad ha abierto sus operaciones en este país, desde el 1º del corriente mes, y por mi medio ha nombrado Agente General en Costa Rica, al señor don José Antonio Lara.—San José, Costa Rica. Enero 1º 1904.

CONFEDERATION LIFE ASSOCIATION. p. p. **H. R. Tilley**, Admor. en las Antillas y Centro-América. Kingston, Jamaica

— APARTADO 45 —

OFICINAS: FRENTE AL BANCO COSTA DE RICA Calle 19 N.

Gran Fábrica, Almacén y venta de muebles

CONSTANTE Y VARIADO SURTIDO DE MUEBLES DE TODAS CLASES, FORMAS Y PRECIOS

JORGE MORALER BEJARANO —FABRICANTE EN MUEBLES

—Avenida Central: Cuesta de Moras, n° 531.—

Abril 23.

LINEA

Hamburguesa Americana

SERVICIO ATLAS

Los vapores de esta muy conocida Línea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes

"SIBERIA" "ALLEGAHNY" "SARNIA" "ALTAI" y zarpan de Limón cada lunes.

Esta ruta es la más rápida para hacer el viaje á Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera. Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valederos por un año.

Los vapores "SIBERIA", "SARNIA", y "ALTAI" tocan en Kingston á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito ó por medio del SEÑOR FELIX WISS, Sub-Agente en San José. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia se encontrará en la Estación del Ferrocarril para darles sus billetes. **LOUIS WICHMANN**, Agente Limón 5 de enero de 1904.

Restaurant "LA ARENA"

En el hermoso edificio de este nombre situado en la calle de la Es- ción, esquina al Parque de Morazán, se ha instalado un magnífico Restau- rant agregado al Establecimiento de Licores y Pulpería del conocido co- merciante José Fernández R. Este Restaurant, está exclusivamente al cuidado y atenciones del mejor cocinero del país, del famoso **MONLOUIS** que sabe confeccionar toda clase de comidas al estilo francés, americano- español, etc., etc., dejando completamente satisfechos á sus clientes. Se preparan almuerzos, comidas, cenas y banquetes, al deseo de quien lo solicite. Hay siempre completo surtido en vinos y licores de las mejores marcas y cantineros entendidos para servir al gusto más delicado.

Especialidad en helados los jueves y domingos. Abril 23.

ENRIQUE PUGGI

OFICINA

DE INFORMACION Y CONSULTA SO- BRE EMPRESA AGRICOLAS E INDUSTRIALES, POSIBLES EN COSTA RICA.

— AMERICA CENTRAL —

SAN JOSE Y LIMON



Rubber banana cacao

Estoy encargado de proponer la compra de plantaciones de café en plena pro- ducción, cuya extensión no sea menor de 50 manzanas.

Las personas que tengan interés en vender pueden pasar á mi oficina á recibir las instrucciones para el informe correspondiente ó se servirán pedírmelas por carta.

Me hago cargo también de proponer la venta de minas y de terrenos incultos ó cultivados de cacao, hule, banano etc.—**ENRIQUE PUGGI**, San José, de Mayo 1904.

DR. GERARDO ECHEVERRIA

ABOGADO Y NOTARIO

Attorney at Law and Notary Public

ENGLISH SPOKEN

7ª Avenida, Oeste, n° 163.

San José, Costa Rica.

AVISOS ECONÓMICOS

Liceo. Se reciben pensionistas en una casa cer- cana á este plantel. Buena asistencia y pre- cio módico. En esta oficina dan razón. Mayo 10. 10v.

Leonidas Esquivel tiene en San Juan cebollas de azucena en gran cantidad y á precios ba- ratísimos. Mayo 10. 10v.

Se desea tomar en arrendamiento una casa de regular tamaño. Informes en esta oficina. Ma- yo 17. 10 v.

De venta. Tiene en Tres Ríos, 22 manzanas. 9 de café; resto, potrero, casa & —D. A. Bejarano. Mayo 8. 10v.

Una señora ofrece sus servicios á las señoras y señoritas, en todo lo conveniente al ramo de costura. Dirigirse casa N° 141. calle 18 Sur. Abril 15. 10 v.

Se vende un estante, un mostrador y dos ur- nas, para pormenores, en esta redacción. Ma- yo 19. 10 v.

Alquilo un potrero de ½ manzana; 50 varas al Oeste de la Plaza de Ganado.—José D. Echandí. 10 v. Mayo 15.

Se venden muy barato y en muy buenas con- diciones una silla alta y un cochecito para niños. Para informes dirigirse al apartado 482. San José, 14 de mayo.

En San Gabriel ó en La Urca, fincas de don Francisco Salazar Chacón, vendo almuerzo de café de primera calidad.—José M. Quesada. Mayo 20 10 v.

DR. FELIPE GALLEGOS

CIRUJANO DENTISTA

De la Universidad de Michigan. Ha trasladado su oficina á la casa del Doc- tor Carit, frente al Palacio del señor Obispo 1º. Horas de Oficina: de 8 á 11 a. m. y de 12 á 4 p. m.

DENTISTA AMERICANO

Dr. E. A. Friis

Por no tener suficiente espacio y comodida- des para atender en debida forma á mi nume- rosa clientela, he dispuesto trasladarme á la casa que fué de don Telésforo Alfaro, Calle del Tranvía, adonde pongo á disposición del público mis servicios profesionales. Cuento con los más modernos adelantos en mi profesión. **TODAS LAS OPERACIONES SE EJECUTAN SIN DOLOR**

Especialidades en trabajos de oro, coronas y puentes de oro.

Dentaduras lo más durables y artísticas. Empleo el último método aprobado en los E. U. para "extraer completamente sin dolor."

Para la gente que habita en el campo les aviso que tengo la oficina abierta los días do- mingos y los días de fiesta.

Horas de despacho 7 á 11 a. m. —12 á 5 p. m.



Carpintería Francesa

MUEBLES AL ESTILO FRANCÉS Y ALEMÁN

Trabajos enteramente de confianza: 125 varas, Calle recta abajo de la caballeriza de don Adolfo Sáenz.—**MARTIN TEILLAGORRY**—**BERNARDO SARRATEA**.

Doctor

M. ZUÑIGA

Ha trasladado su oficina á la BOTICA AMERICANA, frente al Carmen. Horas en que receta con toda regularidad:

De 12 m. á 2 p. m. y de 7 á 8 p. m. Habitación: Casa del Presbítero S. Zuñiga, frente á la de don Venancio García, 50 varas al Norte de la Im- prenta Nacional, en donde podrá encontrarse en las demás horas.

Heno fresco Bueno para alimentar animales; otro para hacer colchones y empacar merca- caderías delicadas, se vende en pacas muy bien prensadas en la caballeri- za frente á la del gobierno.—**M. Gutiérrez** Marzo 26. 3m.

"La Estrella"

—GRAN LAVANDERIA DE ROPA A VAPOR—

Dirección: Barrio de la Soledad, esquina formada por la calle 25 Sur y la avenida Este.—Desde esta fecha y con grandes reformas y á cargo de personas de larga experiencia, vuelve este establecimiento á la vida activa.—Pídase la tarifa de precios. Las personas que deseen que se mande por sus ropas, sirvan- se avisarlo al Director del establecimiento.—San José, 10 de enero. 1m.

JUAN J. TOLEDO LOPEZ

MÉDICO DE LAS FACULTADES DE PARIS Y GUATEMALA

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES PROPIAS DE LAS MUJERES

Consultas de 12 m. á 3 p. m.

Casa del doctor don Gerardo Echeverría, Calle 21 Sur.

Mayo 20